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Прогноз синоптиков

1 мая – праздник весны и труда завтра – день пожарной охраны

поздравляем!

народ и власть
• Чтобы на пожаре или дорожно-транспортном происшествии действия спасателей были чёткими 

и слаженными, сотрудники МЧС регулярно отрабатывают нормативы по пожаротушению, участвуют 
в пожарно-тактических учениях, повторяют правила дорожного движения.

Примите искренние поздравления с профессиональ-
ным праздником!

Ваша служба во все времена считалась и считает-
ся одной из самых рискованных. По первому сигналу  
угрозы вы готовы с риском для жизни вступить в борь-
бу с непредсказуемой страшной стихией. 

Эта трудная и опасная работа требует от вас вы-
сочайшего мастерства, дисциплинированности, му-
жества, отваги, самоотверженности, способности бы-

стро принять единственно верное решение в экстре-
мальных условиях. 

От всей души благодарю за ваш каждодневный на-
пряжённый труд. Желаю вам крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия! Пусть реже звучат тревожные си-
рены на улицах нашего округа, пусть чаще видят вас 
близкие в семейном кругу!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа

УвАжАеМые ветерАНы И СОтрУдНИкИ пОжАрНОй ОХрАНы! 

дОрОгИе зеМлякИ!
Поздравляю вас с Днём Весны и Труда! Первые майские дни приносят в на-

шу жизнь солнечное тепло, пробуждение и обновление природы. Символично, 
что именно 1 мая мы отмечаем замечательный праздник, который связан для 
нас всех с радостью общения и созидания, демонстрирует уважение к труду. 

Совсем недавно в нашем регионе подводили итоги окружного конкурса «Сла-
вим человека труда!». И команда Тюменской области стала на нём лучшей, заво-
евав 35 призовых мест. Считаю, что это стало результатом позитивных перемен 
в обществе, особенно среди молодёжи, к рабочим профессиям. Искренне благо-
дарю всех, кто прославляет Тюменскую область своим талантом и мастерством! 

Желаю жителям региона здоровья и счастья, мира и благополучия! 
владимир якУшев, 

губернатор области

дОрОгИе зеМлякИ!
Сердечно поздравляю вас с праздником Весны и Труда!
Желаю всем вам трудовых подвигов и побед. Молодому поколению, тем, 

кто ещё не определился с выбором профессии – найти занятие по душе и 
достичь высоких результатов в избранном деле.

С праздником вас, дорогие земляки! Здоровья вам и весеннего настроения!  
Игорь ХОлМАНСкИХ, 

полномочный представитель Президента РФ
в Уральском федеральном округе 

УвАжАеМые зАвОдОУкОвЦы! 
Примите искренние поздравления с 1 Мая – Днём Весны и Труда!
Как бы ни менялось название праздника, он остаётся для нас светлым 

и радостным. Весна задаёт новый ритм жизни, мы ожидаем добрых пере-
мен, связываем с ней надежды на обновление. И твёрдо знаем, что толь-
ко упорным трудом может быть создано наше будущее, благополучие всех 
и каждого. 

Пусть этот праздник укрепит уверенность в своих силах, подарит позитив-
ный настрой. Пусть вместе с весенним теплом придут новые идеи, а трудо-
вые достижения каждого из нас станут достойным вкладом в дальнейшее 
развитие и процветание нашего городского округа! Пусть в каждом доме ца-
рят счастье, мир и благополучие! 

Желаю вам благополучия, счастья, крепкого здоровья, неиссякаемой 
энергии, побольше радостных эмоций и успешного выполнения намечен-
ных планов!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа                                         

УвАжАеМые жИтелИ гОрОдСкОгО ОкрУгА!
От имени депутатов думы городского округа примите самые сердечные 

поздравления с праздником Весны и Труда!
Светлый майский праздник является символом обновления, светлых на-

дежд, взаимной поддержки и сплочённости, глубочайшего уважения к сози-
дательному труду. Пусть этот праздник станет началом позитивных пере-
мен! Примите пожелания счастья и благополучия, здоровья и добра, успе-
хов и весеннего настроения! 

Николай плОСкОв, 
председатель думы городского округа

новости, события, факты

Так, у входа в машинно-трак-
торную мастерскую они постави-
ли трактор с плугом и ёмкость с 
водой на случай быстрого выез-
да за пределы села. А в помеще-
нии  МТМ на видном месте – за-
правленный водой ранцевый ог-
нетушитель. 

Механизаторы прослушали курс 
по технике безопасности при вы-
полнении полевых работ, ознако-
мились с инструкцией по соблю-
дению правил охраны труда. Ана-
логичные меры приняты и на дру-
гих отделениях ЗАО «Падунское».

Борис СОкОлОв

готовность № 1
С  объявлением в области пожароопасного сезона меха-
низаторы из Речного приготовили противопожарное обо-
рудование, чтобы в нужный момент всё необходимое бы-
ло под рукой.

Малые архитектурные фор-
мы: машины, домики, стенки 
для метания в цель, доски для 
рисования, шахматные столы, 
скамейки были закуплены ещё 
зимой. А сейчас рабочие уста-
навливают их на детских пло-
щадках.  

По словам Оксаны Лазаревой, 

директора детсада «Светлячок», 
скоро на игровые площадки всех 
городских, падунского и комсо-
мольского садов завезут песок, 
отвечающий стандартам качества 
и санитарным нормам. В осталь-
ных садах округа песок появится 
в  течение лета. 

Алла егОрыЧевА 

детворе на забаву
В городских детских садах с наступлением тепла сотрудни-
ки обновляют игровые площадки. 

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы в любую минуту готовы встать на защиту жителей 

региона от огненной стихии и других чрезвычайных си-
туаций. Вы эффективно противостоите угрозе огня, опе-
ративно реагируете на возникновение пожаров, прояв-
ляете самоотверженность, спасая жизни земляков. Не-
маловажна проводимая вами профилактическая  рабо-
та по предупреждению возгораний. 

Благодарю вас за профессионализм, отвагу, предан-
ность выбранному делу! Особые слова признательности 
адресую ветеранам противопожарной службы, которые 

внесли большой вклад в обеспечение безопасности на 
территории региона.

Так сложилось, что именно в профессиональный 
праздник для огнеборцев начинается горячая по-
ра – пожароопасный сезон. Уверен, тюменские по-
жарные надёжно и эффективно будут выполнять по-
ставленные задачи. Желаю вам здоровья, благопо-
лучия и успехов в службе на благо Тюменской обла-
сти и её жителей!

владимир якУшев, 
губернатор области

УвАжАеМые СОтрУдНИкИ И ветерАНы прОтИвОпОжАрНОй СлУжБы тюМеНСкОй ОБлАСтИ!

Уважаемые читатели!
Следующий номер «заводоуковских вестей» 

выйдет в четверг, 4 мая.

Бессонные ночи на дежурстве, риск при ис-
полнении служебных обязанностей, благо-
дарности от спасённых людей – всё это и не 
только укладывается в будни сотрудников 
пожарной охраны.

Прийти первыми на помощь заводоуковцам, по-
павшим в беду, сегодня готовы 110 человек из 25 
отряда федеральной противопожарной службы. В 
его состав входят три пожарные части и шесть от-
дельных постов. В помощь спасателям три десят-
ка спецтехники с цистернами, несколько грузовых 
и легковых машин, две автолестницы и автобус.

В этом году сотрудники МЧС на тушение пожаров 
уже выезжали 28 раз, в 11 дорожно-транспортных 
происшествиях тоже не обошлись без их помощи. 
Добавьте к этому полсотни аварийно-спасательных 
работ. И в будни, и в праздники пожарные всегда на 
посту. А весна – самое напряжённое время: несмо-
тря на запреты, заводоуковцы жгут сухую траву на 
своих участках, на природе разводят костры. Из-за 
необдуманных поступков порой горят дома и гекта-
ры леса. К счастью, пока в округе не случилось ни 
одного лесного пожара. А вот сухая трава выгорела 
уже более чем на десяти тысячах квадратных метрах. 

Так сложилось, что в профессиональный празд-
ник пожарные редко собираются все вместе за 
праздничным столом. Ведь предугадать, сколь-
ко раз в течение суток в подразделении прозву-
чит тревожная сирена – невозможно. 

– Бывает, за день выезжаем по нескольку раз, а 
иногда случается затишье. Однако с введением про-
тивопожарного режима, который нынче в области 
начался 28 апреля, спокойных дней у нас не быва-
ет, – говорит начальник 25 ОФПС Алексей Катков.

Вместе со спасателями нелёгкую службу не-
сут и инспекторы надзорной деятельности. Их в 
отряде пятеро. Они ежедневно обходят с осмо-
трами дома заводоуковцев, беседуют с хозяева-
ми, напоминая в очередной раз о пожарной без-
опасности. Такие встречи дают свои результаты: 
количество пожаров в жилом секторе в послед-
нее время стабильно. 

Завтра сотрудники пожнадзора и огнеборцы 
будут поздравлять друг друга с профессиональ-
ным праздником и желать главного – сухих рука-
вов! Мы тоже желаем поменьше тревожных вы-
зовов и спокойных дежурств.

Алла егОрыЧевА
Фото автора

Сухих вам рукавов, 
огнеборцы!
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своя колея

галина Бортвина, воспита-
тель, г. заводоуковск:

– Пыталась вырастить возле до-
ма форзицию – кустарник, цвету-
щий с ранней весны до поздней осе-
ни. Но ничего не вышло: кустик не 
прижился. Видимо, не учла место 
для его посадки – растение боится 
сквозняков и резкого похолодания. 

Ольга кривощёкова, учи-
тель, с. Боровинка:

– Эксперименты с экзотически-
ми растениями не провожу. В ого-
роде растёт то, что положено у нас 
в Сибири. Хотя который год вместе 
с огурцами высаживаю бахчевые. 
Пять лет назад удалось вырастить 
арбуз на шесть килограммов. Од-
нако больше урожай этой ягоды со-
брать не удавалось!

Светлана колосова, пенсио-
нерка, с. тумашово:

– Разве что арбузы и дыни. Семе-
на мне привозит дочь из Краснода-
ра, где с семьёй гостит каждое лето. 

Рассаду выращиваю с февраля, за-
тем высаживаю её в навозную гря-
ду. Хлопот, конечно, много. Постоян-
но нужно следить за погодой, а зна-
чит, то раскрыть, если жарко, то на-
крыть, когда прохладно. Но оно того 
стоит – внуки очень любят домаш-
ние сладкие арбузы и дыни.

валентина Ивановна, пенси-
онерка, с. Боровинка:

– Лет 40 назад с мужем высади-
ли у себя на участке вишню, кото-
рая через несколько лет дала хоро-
ший урожай. Односельчане после в 
очередь вставали за нашими виш-
нёвыми отростками. 

Надежда Ильина, учитель,           
г. заводоуковск: 

– На моём приусадебном 
участке есть место для стевии 
– сладкой травы, листочки кото-
рой употребляют вместо сахара. 
Из пряностей прижился розма-
рин. Вольготно чувствует и ку-
старничек с Кавказа – эстрагон. 

В народе его ещё называют тар-
хун. Абрикос вырастила из ко-
сточки. Прошлый год он пышно 
цвёл, но плодов не дал. Может, 
в этом году порадует урожаем.

дмитрий Антонов, инженер, 
г. заводоуковск:

– Приходилось воочию видеть и 
пробовать виноград, выращенный 
заводоуковцами в открытом грун-
те. Отец с матерью выращивали 
раньше дыни и арбузы. Заметил, 
что вишня, за которой когда-то ез-
дили за 200 километров в Курган-
скую область, теперь встречает-
ся запросто и в Армизонском, и 
Ишимском районах. Растёт она и 
на нашем участке, правда, окуль-
туренная.

зинаида володина, пенсио-
нерка, с. шестаково:

– Нет. Уже и многим овощам нет 
места на моих грядках. В свои 83 
года выращиваю только лук, мор-
ковь и картофель. За другими куль-

турами сложно ухаживать, ведь их 
нужно регулярно поливать и про-
палывать. 

яна кузьмина, служащая,                  
г. заводоуковск:

– Нынче попробую вырастить яго-
ды годжи. Пока держу растение на 
подоконнике, летом высажу в грунт. 
Прочитала, что в Китае их широ-
ко применяют в традиционной ме-
дицине, в них очень много витами-
нов. Ягоды буду добавлять в чай или 
блюда восточной кухни. 

людмила Мышкина, техник-
осеменатор, с. Боровинка:

– Люблю, когда в огороде мож-
но взять всё, что необходимо к 
столу. Растут у меня лук, чес-
нок, петрушка, салат, укроп, ба-
зилик, шафран, мята, ну и, ко-
нечно, огурчики, помидорчики, 
морковь, свёкла. Думаю посе-
ять нынче лук-порей и немного 
сельдерея. После зимы это кла-
дезь витаминов.

Александр Новгородцев, заме-
ститель председателя комитета 
по сельскому хозяйству и про-
довольствию, г. заводоуковск:

– Никаких заморских диковин 
или экзотических растений на на-
шем земельном участке нет. Всё 
привычное, традиционное: кар-
тофель, свёкла, морковь, огурцы, 
салат, лук и чеснок. Может быть, 
что-то из цветов …

Александр волков, инженер, 
г. заводоуковск:

– У меня огорода нет – живу 
на четвёртом этаже. А вот моя 
бабушка когда-то выращивала 
люфу – растение семейства 
тыквенных, очень похожее на 
огурец или длинный кабачок. 
Из неё в советское время де-
лали прочные и долговечные 
мочалки. Растение это южное, 
но бабушка умудрялась выхо-
дить его и в нашем сибирском 
климате. 

Растёт ли экзотика на ваших грядках?

президент россии владимир путин 
заявил о необходимости вернуть гео-
графию во все классы средней и стар-
шей школы.

Сейчас, по словам главы государства, 
молодые люди недостаточно знают этот 
предмет. Президент подчеркнул, что и ву-
зы должны сделать выводы в связи с не-
достаточным знанием географии студен-
тами. «Одна из причин заключается в 
том, что география теперь не требуется 
при поступлении на такие специальности, 
как международные отношения, земле-
устройство и кадастры, регионоведение 
и даже туризм», – сказал Путин.

Кроме того, он предложил установить 
День географа и учредить звание Заслу-
женного географа РФ. «Это подчеркнёт 
значимость профессии, повысит статус 
представителей географической науки и, 
главное, будет способствовать популяри-
зации самой географии», – отметил гла-
ва государства.

ЦИк обсуждает возможные механиз-
мы реализации поправок в закон о вы-
борах президента рФ, предусматрива-
ющих отмену открепительных удосто-
верений. 

Согласно поправкам, принятым в пер-
вом чтении, включение избирателей в спи-
сок по месту нахождения будет происхо-
дить по личному заявлению. Его можно 
будет подать дистанционно.

По словам главы ЦИК РФ Эллы Пам-
филовой, открепительные, по сути, это 
«крепостное право». «Люди были во мно-
го «привязаны» и не могли приехать на из-
бирательный участок по месту своей про-
писки, поскольку живут далеко от места, 
где они зарегистрированы, – сказала Пам-
филова. – Выводим из-под этого рабства 
огромное количество людей». По разным 
подсчётам это может быть от пяти до 20 
миллионов граждан, добавила глава ЦИК.

зарплаты главврачей сравнят с за-
работками рядового медперсонала.

В мае будут обнародованы декларации 
о доходах главврачей за 2016 год, и Об-
щероссийский народный фронт проверит, 
насколько они превышают заработок ря-
довых врачей. Известно, что минимум в 
13 регионах соотношение зарплат пре-
вышает «вилку», установленную мест-
ными властями.

Минимальное соотношение в кратности 
от 1 до 3 установлено в Кабардино-Бал-
карии, Северной Осетии-Алании, Респу-
блике Алтай, Тыве, Калмыкии, в Амурской 
и Кемеровской областях. Максимальная 
«вилка» – от 1 до 8, – действует в Ленин-
градской, Мурманской, Нижегородской, 
Тюменской областях, а также в Красно-
дарском крае. 

«По решению Российской трёхсторон-
ней комиссии по регулированию социаль-
но-трудовых отношений, регионам реко-
мендовано установить соотношение за-
работных плат в кратности от 1 до 6», – 
сказал координатор Центра ОНФ по мо-
ниторингу качества и доступности здра-
воохранения депутат Госдумы Николай 
Говорин.

По итогам анализа деклараций о дохо-
дах (их обязаны публиковать руководите-
ли медучреждений) ОНФ направит письма 
в региональные минздравы для принятия 
жёстких мер к нарушителям.

по материалам «российской газеты»

– Только вместе мы сможем сделать 
наш Заводоуковск ещё красивее и 
уютнее – эту фразу не раз повторял 
на встречах с горожанами глава го-
родского округа Александр Анохин. 

По словам руководителя муниципалитета, 
нужно лишь правильно расставить приорите-
ты, определить, что для нас важнее – стро-
ить дороги, газопровод или, к примеру, дет-
ские площадки?

Вопросы ЖКХ и благоустройства стали са-
мыми обсуждаемыми на встречах с главой.

Так, жителей микрорайона Пригородного 
не первый год волнует проблема неприят-
ного запаха от филиала Мичуринской сви-
новодческой компании, что на улице Ишим-
ской. Представитель сельхозпредприятия 
опередил главу с ответом, пообещав, что ме-
сяца через два филиал переедет либо в Се-
динкино, либо в Першино и «зловонный» во-
прос разрешится сам собой. 

Просьбы жителей залинейной части об 
организации одностороннего движения по 
улице Осипенко и молодых мам – о запре-
те выгула собак на детских площадках Алек-
сандр Анохин записал в блокнот. Горожане, 
проживающие в центре, говорили о безоб-
разном состоянии остановочных комплек-
сов. В прошлом и позапрошлом годах боль-
шинство остановок школьники разрисова-

ли, однако мусор и сломанные сиденья ни-
куда не делись… 

– Я обязательно возьму этот вопрос на кон-
троль, – пообещал глава. – Но в защиту ра-
ботников ДРСУ скажу, что они наводят поря-
док на остановках раз в неделю, по понедель-
никам, а горожане мусорят и безобразнича-
ют каждый день…

Жители центральной части города обсуж-
дали и проблемы несвоевременного вывоза 
мусора, полной захламлённости берегов Ука 
близ улицы Щукина и возможность их очист-
ки. Горожане просили главу округа выделить 
деньги на тротуар от музея к сбербанку и по-
мочь найти владельца территории бывшей 
котельной, обязав его содержать пустырь в 
надлежащем состоянии. Проблемы жителей 
центра Александр Анохин пообещал не оста-
вить без внимания. 

Заводоуковцы, проживающие в микрорайо-
не ДСУ-3, подняли тему оплаты за капиталь-
ный ремонт: 

– У многих из нас в собственности коттед-
жи и, по сути, мы их содержим сами. Почему 
в платёжных квитанциях у нас до сих пор есть 
графа «капитальный ремонт»?

Первый заместитель главы округа Игорь 
Денисов ответил, что этот платёж обяза-
тельный: 

– Прохудись у вас крыша, за чей счёт вы её 
будете ремонтировать? А в случае капиталь-

ного ремонта вашего дома область ещё и суб-
сидирует накопленные вами деньги. 

Но ответ чиновника жителей коттеджей не 
удовлетворил. Они разошлись с твёрдым на-
мерением задать свой вопрос руководителям 
вышестоящих инстанций.

Неоднозначное заявление сделали участ-
ники встречи в микрорайоне машзавода:

– Город словно замер! Ничего в последнее 
время не происходит!

Глава был категорически не согласен с этим 
утверждением горожан:

– За пять прошедших лет Заводоуковск 
увеличился на 200 гектаров за счёт микро-
района Южного, строится микрорайон Но-
вый. В два раза увеличила производствен-
ные площади теплица «Ритза», открылся за-
вод по производству овощной сетки и санато-
рий «Ингала», идёт реконструкция мясоком-
бината. А сколько километров газопровода и 
водопровода проложено! Если в пяти метрах 
от вас ничего не происходит – это не значит, 
что город замер!

Завершая встречи с населением, Алек-
сандр Анохин поблагодарил заводоуковцев 
за конструктивный диалог, порадовался, что 
среди жителей округа немало людей нерав-
нодушных, всем сердцем болеющих за свой 
город. И добавил, что помимо встреч «напря-
мую» он готов общаться и через Интернет.

Ольга МяСНИкОвА

Построим город-сад?

Впервые в нашем округе 
предприниматель решил 
попробовать себя на попри-
ще воспроизводства лесов.

Самый распространённый 
вид использования лесов среди 
арендаторов лесных участков 
и предпринимателей, занима-
ющихся переработкой древе-
сины – заготовка леса. А Вла-
димиру Тупицыну как индиви-

Сеянцы от Тупицына

дуальному предпринимателю 
предложили заняться восста-
новлением вырубок после за-
готовки леса «Загросом», вклю-
чая выращивание сеянцев в по-
севном отделении питомника.

До предпринимательства 
Владимир работал бригади-
ром питомника в ЗАО «За-
грос». Потом рабочих, заня-
тых там, сократили. А потреб-
ность в сеянцах осталась. Кро-

ме того, сеянцы-двухлетки и 
однолетки, оставшиеся в пи-
томнике предприятия, нужно 
было, что называется, довести 
до ума: полоть, поливать, об-
рабатывать от болезней. Этим 
занялись ранее сокращённые 
работники и новички, которых 
пригласил Владимир. 

На эти цели деньги «Загрос» 
выделял. Более того, зимой, ког-
да в питомнике работы нет, Ту-
пицыну и его бригаде предприя-
тие предлагало и лес заготавли-
вать, и отводить лесосеку в руб-
ку, и собирать сосновую шишку 
или вести простейшие строи-
тельные работы, например, за-
шивать стены пиломатериалом.

– Соглашались на любые  ра-
боты, – говорит Владимир Ту-
пицын, – деньги нужны всем и 
всегда. Таким образом, зиму по-
немногу пережили, не пропали. 
А весной начали строительство 
теплицы. Пока посевное отде-
ление будем закладывать и в 
теплице, и в открытом грунте.

После посева семян бригада 
Тупицына будет высаживать се-
янцы на вырубки на площади 
около 23 гектаров. Затем надо 
всходы поливать, рыхлить, по-
лоть, проводить химобработку. 
А потом начнётся осенняя по-
садка и ремонт лесных культур. 
Одним словом, работы много.

Обычно в открытом грунте се-
янцы хвойных пород в наших ус-
ловиях получают в течение двух 

лет. Чтобы сократить срок их вы-
ращивания, Владимир Вениа-
минович и начал строить кры-
тую теплицу. Под полиэтилено-
вой плёнкой лесники в области 
выращивают сеянцы сосны или 
ёлки уже, как минимум, четы-
ре десятка лет. При качествен-
ных семенах и грамотном уходе 
стандартный посадочный мате-
риал получается за один кален-
дарный год.

Определённые опасения при 
оформлении ИП у Владими-
ра были. На слуху, особенно в 
торговле, много случаев, когда 
предприниматели не смогли вы-
стоять в конкурентной борьбе и 
вынуждены были свернуть своё 
дело. Но в данном случае  ес-
ли «Загросу» нужен один мил-
лион сеянцев для выполнения 
важнейшего условия договора 
аренды лесных участков – лесо-
восстановления – он его и купит, 
а невостребованные остатки, 
можно будет реализовать дру-
гим арендаторам. Пока эта ни-
ша только начинает заполнять-
ся, а Владимир Вениаминович, 
по крайней мере в нашем окру-
ге – первый предприниматель, 
пожелавший попробовать себя 
в воспроизводстве лесов.

Владимир Тупицын надеется, 
что у него всё получится, и пло-
щадей под лесными культурами 
в округе меньше не станет.

Александр пОНОМАрёв
Фото автора

• владимир тупицын помогает отгрузить из питомника саженцы 
яблони-дички и берёзы, которые высадят у одного из сдающихся 

домов в тюмени.
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на вашем столе

Субботний вечер

рецептик

говорим правильно
школьное питание

• второклассники горюновской школы говорят, что в столовой 
всегда вкусно кормят. Бутерброды с сыром, которые они 

дома едят неохотно, здесь съедают до последней крошки.

 Слово эмигрант происходит от латинского emigrans, 
emigrantis (выселяющийся, выезжающий). Эмигрант – это 
тот, кто добровольно или вынужденно выезжает из сво-
ей страны в другую, по тем или иным жизненным при-
чинам. По отношению к своей стране этот выезжающий 
или выехавший человек – эмигрант.

При этом не важно, в какую страну он едет, летит, плы-
вёт или бежит.

Однако название нашего отъезжающего моменталь-
но меняется, когда он приехал наконец туда, куда хотел 
приехать, прибыл на «место обетованное». В новой стра-
не он уже, обратите внимание, иммигрант. От латинского 
immigrans, immigrantis – вселяющийся, въезжающий. Граж-
данин другой страны, который в эту приехал на постоян-
ное место жительство.

Вот такие превращения: уезжаешь – ты для своей страны 
эмигрант, приехал – для новой родины ты иммигрант, а захо-
тел вернуться – пожалуйста, и для этого уже изобрели сло-
вечко: реиммигрант – вновь въехавший. В основе же всего 
– опять-таки латинское migrant, migrantis (переселяющийся).

Мигрант – человек, который перемещается, переез-
жает, переселяется.

Марина кОрОлёвА
https://rg.ru/2014/10/23/migrant.html

Иммигрант и эмигрант 

Что нужно: 100 граммов сливочного масла, три яйца, 
300 граммов муки, стакан сахара, стакан некислой сме-
таны (20-25% жирности), три банана, ванильный сахар.

Что делать: для песочного теста смешайте три желтка, 
полстакана сахара и растопленное сливочное масло. Затем 
добавьте муку. Тесто должно получиться довольно плотным. 
Уберите его в холодильник на 20 минут.  Охлаждённое тесто 
разровняйте по диаметру формы для выпечки (лучше взять 
разъёмную). Не забудьте предварительно смазать форму 
маслом, чтобы пирог не прилип. Сверху на тесто выложьте 
нарезанные кружочками бананы, присыпьте их ванильным 
сахаром и смажьте сметаной. Отправьте пирог на 20 минут 
в заранее разогретую до 180 градусов духовку. Пока пирог 
выпекается, оставшиеся белки взбейте с сахаром в густую 
пену. Через 20 минут достаньте пирог из духовки, накройте 
его сверху взбитыми белками и выпекайте ещё три минуты.

Банановый пирог с безе

Его часто используют в 
свежем виде, добавляют 
во множество вкусных 
блюд, солят, маринуют, 
сушат, замораживают. 

пОлезНые СвОйСтвА 
Лук-порей богат калием, 

кальцием, железом, фос-
фором, серой, магнием. В 
большом количестве он со-
держит витамин С, а ещё 
витамины А и Е, шесть ви-
таминов группы В и Н, РР. 

Он обладает мочегонным 
действием и способству-
ет выведению из организ-
ма шлаков и токсинов, нор-
мализует пищеварение, по-
вышает аппетит, улучшает 
деятельность печени. Лук-
порей незаменим при жел-
чнокаменной болезни, пода-
гре и ревматизме. Он способ-
ствует очищению крови, улуч-
шает состояние дыхательной 
системы, полезен при забо-
леваниях носоглотки, а так-
же является отличным сред-
ством борьбы с депрессией, 
физическим переутомлени-
ем и авитаминозом. 

прОтИвОпОкАзАНИя
При чрезмерном употре-

блении этого продукта по-
вышается давление, подни-
мается уровень кислотности 
желудка и нарушается рабо-
та пищеварительной систе-
мы. Лук-порей следует избе-
гать в своем рационе людям, 
страдающим язвенными за-
болеваниями желудочно-ки-
шечного тракта, особенно в 
период обострения. 

кАк выБИрАть 
И ХрАНИть 

Покупать следует толь-
ко свежие экземпляры по-
рея с белыми и плотны-
ми луковицами, зелёны-
ми листьями без призна-
ков увядания. Чем моложе 
лук, тем более ароматным 
и нежным он будет. Выби-
райте лук с цилиндрически-
ми ножками, а не выпуклы-
ми. Если основания начи-
нают формировать лукови-
цы, это говорит о том, что 
лук перезрел. 

Лучше всего хранить по-
рей в холодильнике в не-
плотной упаковке из по-
лиэтиленовой плёнки. Пе-
ред хранением не мойте и 
не обрезайте лук. Важный 
факт: в процессе хранения 
он накапливает витамин С, 
так что его содержание уве-
личивается аж в 1,5-2 раза. 

кАк гОтОвИть
Лук-порей хорошо сочета-

ется со всеми видами мяса, 
отлично подходит к рыбе. 
Он также дружит с сыром, 
сливками, сметаной, подхо-
дит для жарки в кляре. Он 
гораздо нежнее обычного 
репчатого лука. В большин-
стве рецептов рекомендуют 
использовать белую часть 
стебля. Однако есть приме-
нение и более грубым зелё-
ным листьям. К примеру, их 
используют при приготовле-
нии различных супов. В этом 
случае зелёные листья не-
обходимо очень тонко на-
резать и добавлять сразу 
или предварительно поту-
шить в небольшом количе-
стве воды.

https://kitchenmag.ru

Лук-порей

Для получения богатого урожая можно посеять кори-
андр (это то же самое, что кинза) «бородинский». Ес-
ли нужна ранняя, «быстрая», обильная и ароматная зе-
лень, то подойдёт «король рынка» и «крылат ский сем-
ко». Поздне спелые «тайга» и «карибе» формируются 
дольше, но имеют более яркие листочки.

Семена сеют прямо в грунт ранней весной на глубину два 
сантиметра. Перед посевом их необходимо замочить в тё-
плой воде, тогда они взойдут быстро и дружно. Также мож-
но посевы укрыть плёнкой до появления всходов. Поливы 
проводят регулярно, но не обильно: кориандр остро нужда-
ется во влаге в начальный период роста. Важно проредить 
посевы при появлении двух настоящих листьев: нужно до-
вести расстояние между растениями до оптимального ин-
тервала – 10 сантиметров. Поскольку кориандр не отраста-
ет после срезки, то для постоянного получения свежей зе-
лени рекомендуется сеять его с интервалом в две недели. 
Урожай будет больше, если убирать кинзу выборочно, от-
щипывая по несколько крупных листьев с каждого растения.

«АиФ»

во саду ли, в огороде

Ароматная кинза

хозяюшке

Стираем 
кухонные полотенца

– Растворите в пяти литрах холодной воды пять сто-
ловых ложек соли. Замочите в соли полотенца на час, 
затем постирайте их в стиральной машине с добавле-
нием порошка. Этот способ поможет вам избавиться от 
пятен кофе и томатного соуса.

– От жирных пятен: намочите полотенца и сильно натри-
те их хозяйственным мылом. Затем сложите полотенца в 
полиэтиленовый мешок и завяжите. Оставьте так на ночь, 
после чего постирайте их и хорошо прополощите.

– Отбелить кухонные полотенца можно так: разведите гор-
чичный порошок в горячей воде до состояния магазинной 
сметаны. На мокрые полотенца нанесите горчичную каши-
цу и оставьте так на несколько часов, после чего постирай-
те и прополощите.

В столовой Горюновской школы, 
впрочем, как и во всех школьных 
столовых округа, повара ратуют за 
здоровое питание. 

После первого урока они должны на-
кормить детей завтраком, поэтому в шко-
лу кухонные работники приходят раньше 
всех. Столовую посещают все 186 учени-
ков. Для ребят 1-8 классов предусмотрено 
двухразовое питание. Сегодня, к примеру, 
на первый завтрак у школьников были бу-
терброды с сыром и кофейный напиток. А 
потом в столовой вкусно запахло творож-
ным пудингом с изюмом и сгущённым мо-
локом. Им, вместе со сладким чаем, ре-
бята позавтракают после четвёртого уро-
ка, а ученики 9-11 классов – после пятого. 

Кладовщик Елена Егорова рассказы-
вает, что столовая заключила договоры 
на поставку продуктов только с местны-
ми товаропроизводителями – Заводо-
уковским элеватором и тюменской мо-
лочной фирмой «Абсолют». Мясо, кру-
пы, сахар и прочие продукты привозят 
частные предприниматели из города. 
Хорошее подспорье и овощи со школь-
ного участка. Это позволяет одновре-
менно и порцию увеличить, и стоимость  
завтраков уменьшить. 

В столовой разработано десятиднев-
ное меню. На первый завтрак, как пра-

вило, печенье, сладкая выпечка, бутер-
броды с маслом или сыром и чай, ка-
као или кофейный напиток. На второй 
завтрак – разнообразные молочные ка-
ши, пудинги, мясо или рыба с гарниром. 

Наш разговор прервали дежурные се-
миклассники, которые ловко и растороп-
но разносили еду по столикам. На сто-
лах белые клеёнки, салфетки и цветы. 

Звенит звонок. Тишину столовой пре-
рывает весёлый гам ребятишек, которые 
моют руки и принимаются за завтрак. 

– Вкусно? – спрашиваю второклас-
сников.

– Очень,– признаётся Яна Еремеева. 
– Я люблю запеканку.

– А мне больше нравится молочная 
рисовая каша и котлеты, – говорит Ко-
стя Тисенко.

Глядя, как школяры уплетают при-
готовленное, не удержалась и я: отве-
дала сладкого творожного пудинга. И, 
правда, вкусно. Сразу вспомнила свои 
школьные годы…

Перемена закончилась, в столовой 
стало тихо. Но после следующего уро-
ка всё повторится, ведь накормить ещё 
нужно около полусотни школьников. Но 
повара признаются, что привыкли к та-
кому рабочему ритму. 

Алла егОрыЧевА
Фото автора 

На завтрак – пудинг

С начала года в Заводоуковский центр 
занятости населения за госуслугами 
обратился 781 житель округа, что на 
6% меньше, чем в 2016 году.

Так, благодаря государственным и об-
ластным программам, которые помогают 
регулировать ситуацию на рынке труда, к 
концу апреля в округе было зарегистриро-
вано 375 безработных, что на 1,1%  мень-
ше, чем за аналогичный период прошло-
го года. Однако уровень регистрируемой 
безработицы (отношение численности за-
регистрированных безработных к числен-
ности экономически активного населения) 
в сравнении с началом года увеличился 
на 0,5%  и составил 1,7%.

За содействием в поиске подходящей ра-
боты в центр пришли 546 заводоуковцев, за 
информацией о положении на рынке труда 
– 568, за помощью в определении будущей 
профессии – 374 человека. Работодатели 

заявили о потребности в 300 работниках, 
при этом коэффициент напряжённости на 
рынке труда городского округа в среднем 
составил 1,5 человека на одну вакансию. 
При содействии центра занятости нашли 
работу (доходное занятие) 92 заводоуков-
ца. К переобучению приступили 85 безра-
ботных. Уровень трудоустройства жите-
лей округа в конце апреля составил 23%.

Результативный выход из безработи-
цы (отношение численности трудоустро-
енных и направленных на переобучение 
заводоуковцев к общей численности сня-
тых с регистрационного учёта безработ-
ных) составил 67%.

Более подробную информацию о поло-
жении на рынке труда в округе можно уз-
нать по телефонам 2-37-88 и 2-36-31 либо 
в центре занятости населения по адресу: 
г. Заводоуковск, ул. Сибирская, 2а.

руслан зАМятИН, 
директор центра занятости населения

на рынке труда

Ищем работу вместе


